
郑州网友首次旁听“两会”
2011年 2月 11日至 15日，郑州市政协十二

届三次会议和市十三届人大三次会议召开，“寒
江雪”、“一颗洋葱头”、“老辛”、“大河论谈”4位
网友首次特邀参加旁听。

4位网友和代表、委员一起聆听工作报告、
参加分组审议、讨论，还通过草根视角解读“一
府两院”工作报告，积极通过网络收集网友意见
和建议，传递网友声音上达“两会”。

成功举办网友“郑东行”
2011年3月2日，“河南网友郑东行”活动启

动，来自全省的50位网友在3天时间里，通过网
络媒体等形式，对郑东新区进行了全方位的解
读和介绍，还原一个真实的郑东新区。

郑州获网络舆情监测建设奖
2011年3月26日，人民网主办首届“网络问

政与舆情监测高峰论坛”，郑州市委、市政府由
于充分利用网络广开渠道，倾听民声民意，获得

“2010 年网络舆情监测建设奖”，郑州市网络问
政工作走在了全国前列。

郑州荣膺中国EMBA
最具投资价值城市
2011 年 5 月 21 日，第四届中国 EMBA 年度

观点大会在京举行，经过组委会评定和网络投
票评选，郑州与北京、上海、天津、重庆、广州等
10座城市被共同授予“中国 2010年EMBA最具
投资价值城市”称号。

紫荆山人民广场绿地建成
2011年10月12日，紫荆山人民广场绿地建

成使用，这块绿地是郑州市委、市政府为增加市
民休闲游憩的场所、改善市中心城区生态环境，
花费重金回购荒废土地，并聘请京、沪等地知名
设计师规划建设的成果。

郑州网络行政成全国典范

2011 年 10 月 13 日，新华社长篇通讯《中国
特色网络文化与时俱进 蓬勃发展——党的十
七大以来我国网络文化建设综述》报道郑州网
络行政创新之举。文中特别提到郑州市政府媒
体网络事项督办中心的成立，有效提升了社会
管理的成效。

2011 年 12 月 7 日，《人民日报》以近半个版
的篇幅刊登《从“网络问政”到“网络行政”》一
文，报道郑州市委、市政府媒体网络事项督办中
心（ZZIC），由“网络发言人”变身为“事项督办
员”的过程，称“这一务实的转身标志着社会管
理的又一次创新”，即从“网络问政”转变到“网
络行政”。
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入围评选的“网事”名单

2012年1月6日 星期五 统筹 安学军 校对 王泓 版式 王小羽

8“送水哥”走红网络
自 2009年开始，朴实

的中牟农民——李老发，
沿着中州大道立交桥，一
路摆下3台饮水机，开始从
不间断地为桥下等活儿的
农民工兄弟送了2万多桶
免费纯净水，他被郑州网
友亲切地称为“送水哥”。

李老发的感人事迹
经《郑州晚报》报道后，
《人民日报》、《中国青年
报》、中央电视台、中国新
闻社等全国多家媒体记
者先后来郑采访“送水
哥”，2011 年，“送水哥”
这个名字走红网络。

7
2011年，郑州市委、市政府每季度举办一届市民座谈会，定期了解社情民意，倾听群

众呼声，并形成制度。
2011年1月27日、4月28日、7月17日、12月20日，我市分别举行了以“我为畅通郑州

建设支几招”等为主题的市民座谈会。

2011年被网友称为“郑州网络行政元年”

ZZIC发帖
邀网友评选郑州十大“网事”
欢迎网友点击中原网“绿城快递”等板块
继续浏览投票、跟帖留言

2011 年 12 月 28 日，ZZIC 发帖《盘点 2011：郑州
“网事”》，列举2011年在郑州具有特殊意义、能体现
郑州社情民意的20项内容，诚邀网友投票点评共同
评选2011年郑州十大“网事”。

截至目前，累计已有3000多人次点击浏览，百余
网友投票并跟帖留言。

经网友投票评选，目前名列前三位的“网事”分别
是：ZZIC获“最佳社会责任奖”，郑州市网络行政成全
国典范，郑州网友首次参加旁听“两会”。

欢迎网友点击进入大河网论坛“魅力郑州”、商都网
BBS和中原网“绿城快递”投票点评。 晚报记者 汪永森

9俩网友为“郑州市媒体网络事项督办中心”揭牌
2011年7月17日，在郑州市第三季度市民座谈会上，网友“黄河野人”、“寒江雪”为郑

州市媒体网络事项督办中心（ZZIC）揭牌，《光明日报》报道说，这是我国第一家媒体网络
事项督办机构。

由网友揭牌，这也表明了郑州市委、市政府高度重视网民留言办理工作，进一步印证
了郑州市媒体网络事项督办中心（ZZIC）“网民留言=领导批示”的座右铭。

10“线杆路”电线杆全部清除
经八路全长1.2公里，两侧电线杆多达126根，其中75根立在行车道上，成了马路一

“景”，曾被市民戏称“线杆路”。
郑州市委、市政府主要领导为此专门作出批示，市委督查室和ZZIC多次召集相关部

门协调督办，对经八路电线杆进行“架空入地”改造。2011年7月19日，“站在”行车道上
的75根电线杆清除完毕。

11郑州市积水点改造取得阶段性进展
2011年7月30日，“ZZIC”在本地各大论坛发布政府“雨后工作总结”，郑州市积水点

改造取得阶段性进展。
《市政府公布积水点和应急措施欢迎广大市民进行监督》的帖子，不仅公布了城市新

增积水点情况及防汛管理措施一览表、市区重点部位防汛责任人一览表、移动泵车防汛
一览表，还附上了郑州市城市防汛应急预案。

12高阳桥大修工程提前53天恢复通车
2011年10月10日，高阳桥恢复通车。高阳桥大修工程从2011年6月底开始，施工单

位克服困难将工期整整提前53天。
经过此次大修，高阳桥使用年限由原来的50年延长至可再用100年，承重量由原来

的15吨提高到55吨，达一级公路标准。

14“萝卜哥”送完萝卜
卖红薯

2011年11月，因销路难，农民韩红刚免费
将自己栽种的萝卜赠送给市民食用，几天损失
数万元，被大家称为“萝卜哥”。然而韩红刚没
有埋怨，并称吃亏是福。

在热心市民的帮助下，韩红刚开通微博，
红薯大卖。“吃亏是福”道出了一位普通农民的
憨厚和淳朴，体现了农民兄弟的真本色，“萝卜
哥”的走红，也透视出了河南人大爱的情怀。

15郑州绕城高速
豫A牌照小客车免费通行

为缓解中心城区交通拥堵压力，充分发挥绕
城高速公路方便、快捷的资源优势，自2011年12
月20日起，豫A牌照的10座以下小车免费通行，
这也就意味着，不花钱可以走郑州绕城高速。

16ZZIC获
“最佳社会责任奖”

2011年 12月 25日，“2011年度网友年会”
举行，ZZIC以诚恳务实的态度和工作作风，解
决了许多实际问题，对社会做出了特殊贡献，
被网友授予“最佳社会责任奖”。

17郑州交通志愿者
成“畅通郑州”亮丽风景

中央等多家媒体报道郑州市35万注册交
通志愿者积极响应郑州市委、市政府倡议，深
入开展“志愿者服务交通，文明出行”活动。

18十年磨一剑
郑州创文成功

2011年 12月 20日，中央文明委在京表彰
第三批全国文明城市，在 9 个入选的省会、副
省级城市名单中，郑州市赫然在列，历经十载
郑州终于创建成为全国文明城市。

19郑州都市区建设
六城十组团初展蓝图

2011年10月，《国务院关于支持河南省加快
建设中原经济区的指导意见》正式下发，进一步
明确了支持河南加快建设中原经济区的相关政
策，郑州都市区建设将乘势驶入快车道。

13郑州市网络问政平台被列入十二五规划
郑州市网络问政平台——网上诉求政务服务系统（http://www.zzic.gov.cn/）通过国家

工信部审核批准（豫 ICP备10026919号-2），开始作为正式的网络系统进行运行，并列入
《郑州市“十二五”电子政务建设发展规划》。

20郑开大道与京港澳高速
互通立交通车

2011年 12月 29日，郑开大道与京港澳高
速公路互通立交通车仪式在新收费站举行，新
收费站命名为郑州新区站。郑州市将力争到
2013 年使出入市口达到 26 个（原来郑州正常
运行的仅仅只有10个出入市口）。


